
2　なぜ参加しようと思いましたか?（いくつでもOK）（両日合算）

3　説明内容はわかりましたか?

「ゼロカーボン見学ツアー」アンケート結果（回答34人）
開催日時：令和5年11月28日13：00～16：30（トヨタ自動車北海道）、12月1日12：45～16：30（北海道電力 苫東厚真発電所）

1　本日の見学会をどうやって知りましたか？（いくつでもOK）（両日合算）

4　本日の見学会で環境負荷低減に関する取組に関心をもっていただけましたか？
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①ゼロカーボンや環境保全に興味があっ

た

②工場見学に興味があった

③エゾシカに関する解説に興味があった

④知人に誘われた

⑤その他

単位：人
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①よくわかった

②だいたいわかった

③わからなかった

単位：人
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①広報とまこまい

②ポスター

③ホームページ

④市公式LINE

⑤新聞

⑥知人から

⑦その他

単位：人
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①よくわかった

②だいたいわかった

③わからなかった

単位：人
12/111/28
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①関心を持った

②少し関心を持った

③あまり関心がもてなかっ

た

単位：人 11/28
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①関心を持った

②少し関心を持った

③あまり関心がもてなかっ

た

単位：人
12/1



5　エコに関する取組として、ご自身が普段行っていること、これから行いたいことはありますか？（両日合算）

その他（抜粋）
・節水は特に気をつけている。
・将来的にもし所有するなら小型のEVが良いと思った。
・床暖設定温度を20℃→18℃に下げる努力をします。

6　本日の見学会で感じたことなど、感想をご自由にお書きください。 （抜粋）
（11/28）
普段見る事のできないトヨタ工場を見る事ができ、うれしかったです。ゼロカーボンの取り組みもすばらしかったです。
なかなか今回のような見学ツアーの参加はなかったので、大変勉強になりました。
自家用車を持たずに自転車と公共交通機関のみで暮らしており、これからもそうしたいと思いを新たにした（トヨタさん、すみません）
エゾシカの頭数を減らすことは、なかなか難しい状態と少しガッカリです。庭木を守るためには自助努力をしなければならないですね。
屋外が寒かったので、もう少し早い時期に実施してほしい。
ゼロカーボンの取組を、市としても最優先事項として行っていってほしい。
(12/1)
初めて見ること、聞くことで楽しく学べました。
参加してみたかったツアーです。丁寧な説明でありがとうございました。
ゼロカーボンの問題は結局、市民一人一人の意識の問題であると感じました。
エゾシカの被害が年間40億円を超えていると知り驚いた。
北電さんの説明等とても良かったです。
とても参考になりました。たくさんの方々に参加していただきたいです。これからもかんばってください。

７　この見学会以外に、参加したい、もしくは今後やってほしいイベントはありますか。（両日、抜粋）
苫小牧市は港もあるので海関係もお願いします。
SDGSに関する取り組みなどは興味があります。時間帯も良かった。親子で参加できるイベントでも良いです。
王子製紙の取り組みや産廃処理場の見学（ゼロカーボン視点）
苫小牧には多くの工場があり、火力発電、近隣の石油備蓄地などの見学も行きたいです。
運送業（トラックとか船舶など）における取組の紹介はあまり聞いたことがないので、一度検討してみてください。
沼ノ端のごみ処理センターの見学を企画してほしい。
半導体設備見学
ゼロカーボンに取り組んでいる企業の見学ツアーありましたら参加したいです。
参加したいです。資源ゴミのリサイクルの工場見学をお願いしたいです。
工場見学を伴ったイベントを増やしてほしい。
樽前山について知りたいです。
市のゴミの問題を詳しく知りたい。
今後も継続して実施してほしい。
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①節電

②節水

③エコドライブ

④ゴミの分別

⑤リサイクル

⑥省エネ家電への買換え

⑦省エネ設備（太陽光パネル等）の導入

⑧ZEH住宅の購入

⑨エコカーの購入

単位：人


